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En entrevista, Mauricio Huesca, consejero del IECM, habló sobre el proceso electoral en
la CDMX.   

(2023-11-07), 100.1 Stereo Cien, Amanece en Enfoque Noticias, Martín Carmona, (Entrevista) - 06:48:01,
Duración: 00:05:53 Precio $176,147.00
MARTÍN CARMONA, CONDUCTOR: Y ha arrancado ya, prácticamente desde hace varias semanas, el proceso
electoral en la capital del país y vamos a platicar con el consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México,
Mauricio Huesca. ¿En qué términos estamos? ¿Cómo estás, consejero? Muy buenos días.

MAURICIO HUESCA, CONSEJERO DEL IECM: Muy querido, Martín, muy buenos días y buenos días a todo tu
auditorio, con el gusto de saludarle.

MARTÍN CARMONA: Pues cada vez va tomando más forma este tema de la organización de las elecciones
para el próximo año, con el registro de las coaliciones fin de semana y a partir de ahí a seguir trabajando,
consejero.

MAURICIO HUESCA: Pues esto ya va tomando forma querido Martín, como recordaré el auditorio, pues, todos
los partidos políticos, todos, sin excepción, empezaron con unos procesos anticipados en los cuales pretendían
la designación de algunas aspiraciones que ellos denominaron de otra naturaleza para no incurrir en violación
de la ley, pero ahora sí oficialmente el cinco de noviembre empezó ya la precampaña para la jefatura de
gobierno, y con ello el día previo a la campaña, el registro de las coaliciones.

Ya registraron dos grandes coaliciones, la alianza y el partido oficial, sus respectivas coaliciones, ahora
solamente nada más para la jefatura de gobierno, esto implica que todavía tengan pendiente el registro para
que nos digan a la ciudadanía, y desde luego al Instituto Electoral de la Ciudad de México, cómo van a hacer
sus alianzas para las precampañas de las alcaldías y las diputaciones locales.

MARTÍN CARMONA: Correcto. Ese jefe de gobierno, ¿cuántos diputados y cuantos jefes delegacionales habrá?

MAURICIO HUESCA: Van a tener que prestar un convenio hasta antes del 25 de noviembre para 16 alcaldías,
las más de 200 concejalías y desde luego las 66 diputaciones locales.

MARTÍN CARMONA: Viene todavía una serie de registros de los aspirantes en los próximos días. En la parte de
organización de recursos económicos, ¿ahí cómo está fluyendo?, ¿habrá suficiente presupuesto para dale
forma a las elecciones el próximo año, consejero?

MAURICIO HUESCA: Esperemos que en esta ocasión el gobierno de la Ciudad de México, y desde luego el
congreso de la Ciudad de México, tengan la sensibilidad de poder advertir la importancia de este proceso
electoral y que, pues, bueno, pues que estos procesos requieren de presupuesto, financiamiento para
contratación de personal de los capacitadores, asistentes electorales, supervisores electorales, la
documentación electoral que, pues, ahora está proyectada cada boleta electoral talleres gráficos de México a
diferencia de otros procesos, Martín.

Nos ha cotizado que cada boleta costará un peso con 90 centavos más IVA, lo que antes nos costaba la Ciudad
México, un peso más IVA, nada más.

MARTÍN CARMONA: O sea, prácticamente se duplicó el costo de cada boleta.

MAURICIO HUESCA: Exactamente, entonces implica también duplicar el financiamiento público que requirió los
partidos en una elección general, como hace seis años ocurrió, pues fue de cerca de 460 millones de pesos, en
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esta ocasión, pues, será del corte de cerca de los 980 millones de pesos; entonces todo ha incrementado en
esto y pues eso genera, pues, que requerimos más recursos, y esperamos la sensibilidad del Congreso desde
luego y del gobierno capitalino.

MARTÍN CARMONA: Ustedes ya hicieron su tarea de mandar el presupuesto y esperar a que deciden allá.

MAURICIO HUESCA: Efectivamente, entiendo que ya, incluso ya hay calendarios para poder llevar a cabo las
audiencias en el Congreso de la Ciudad de México, nosotros estaremos en espera de que nos toque nuestra
oportunidad.

MARTÍN CARMONA: Ahora, en cuanto a lo que se hizo previamente, algunos alcaldes estuvieron haciendo
campaña, o bueno, ellos llamaban promoción de sus actividades, algunos diputados, ¿ahí hubo sanciones,
habrá sanciones o esa parte ya quedó, pues, zanjada y a partir de aquí a nueva revisión, consejero?

MAURICIO HUESCA: Fíjate que tenemos abiertos todavía, pues, numerosos expedientes de quejas, de hecho
hasta este momento tenemos cerca de 155 quejas, no todos por actos anticipados, pero sí, pues, yo creo que
un 60% de ellos sí son por este motivo, están algunos en investigación todavía, otros ya están en el Tribunal
Electoral. El Tribunal es el que determinará la sanción, el Instituto Electoral, por su parte, en su momento,
admitió estas quejas, dictó medidas cautelares que correspondieran para retiro de publicidad, y desde luego, el
Tribunal ya determinará si esto violó la norma, porque, recordarle al auditorio que en caso de que alguna
persona sea declarada como violentadora de acto anticipado de precampaña o campaña, pues, esto lo podría
dejar fuera de la jugada para el proceso electoral.

MARTÍN CARMONA: Finalmente, preguntarte, los partidos, bueno, en este caso las coaliciones aún no se
definen en sus candidatos. ¿Cuándo vence el plazo para que se registren ante el Instituto?

MAURICIO HUESCA: El próximo 24 de noviembre a las 12 de la noche será el último momento en el que
tendrán que registrar la coalición o candidatura común, tanto para alcaldías y las diputaciones locales.

MARTÍN CARMONA: Al 24 de noviembre, todos entonces, todos los candidatos tendrán, ya que está
registrándose ante el instituto.

MAURICIO HUESCA: Solamente las coaliciones, los candidatos digamos que tendrán ya un tiempo posterior,
por ahí de el 20 de enero es el plazo máximo para que registren ya las candidaturas. Digamos que a partir de
que inician las precampañas tienen 90 y 60 días, respectivamente, para que los candidatos, los partidos
políticos puedan hacer sus procesos internos de selección de candidaturas y nos reporten al instituto hacia
enero del próximo año.

MARTÍN CARMONA: Correcto, pues estaremos atentos, consejero, y dándole seguimiento a todo el tema
electoral, cualquier cosa nos volvemos a comunicar.

MAURICIO HUESCA: Claro que sí, querido Martín, un fuerte abrazo a ti y a todo tu auditorio.

MARTÍN CARMONA: Saludos y que le vaya muy bien. Es el consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de
México, Mauricio Huesca, conversando con usted sobre estos plazos que se han estado, pues, ya cumpliendo,
y si me llama la atención, casi se duplica el costo del proceso electoral de 400 a 900 millones de pesos, y se
duplica el costo de la boleta de un peso a 1.90 más IVA, así son de caras las elecciones, por lo tanto, hay que
participar.

Es mucho dinero el que se invierte, mucho lo que se hace para el proceso electoral, no lo deje pasar, el próximo
año cuando haya elecciones, cuando le llamen a las casillas, acuda, acuda para que, pues, se invierta o haya
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valido la pena destinarle tanto dinero al proceso electoral.
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